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Приложение 

к решению Володарского 

муниципального совета 

Донецкой Народной Республики 

от 27 февраля 2025 г. № 1/39-164 

 

 

Отчет о результатах деятельности 

Володарского муниципального совета 

Донецкой Народной Республики за 2023-2024 годы 

 

Володарский муниципальный совет является постоянно действующим 

представительным органом на территории муниципального образования 

Володарский муниципальный округ Донецкой Народной Республики (далее - 

Володарский муниципальный округ).  

Выборы в Володарский муниципальный совет проходили 10 сентября 

2023 г. по пропорциональной системе, в которых приняло участие 13851 

избирателей. В состав Володарского муниципального совета вошли 

представители всех политических партий, участвующих в избирательной 

компании. 

Частью 6 статьи 35 Федерального закона от 6 октября 2003 г.  

№ 131-ФЗ «Об общих принципах местного самоуправления в «Российской 

Федерации» определено, что численность депутатов представительного органа 

при количестве населения до 30 тысяч человек составляет 15 депутатов. 

Территориальная избирательная комиссия № 3 зарегистрировала депутатов 

Володарского муниципального совета от: 

Избирательного объединения «Донецкое региональное отделение 

Всероссийской политической партии «Единая Россия» - 10 человек; 

Избирательного объединения «Донецкое региональное отделение 

политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации»  

- 2 человека; 

Избирательного объединения «Региональное отделение в Донецкой 

Народной Республике Политической партии «Новые люди» - 1 человек, 

Избирательного объединения «Региональное отделение 

Социалистической политической партии «Справедливая Россия - патриоты -  

за правду» - 1 человек; 

Избирательного объединения «Донецкое региональное отделение 

Политической партии ЛДПР – Либерально -демократическая партия России» - 

1 человек.  

Володарский муниципальный совет (далее - Совет) был избран сроком  

на пять лет, который подконтролен и подотчетен населению, непосредственно 

представляет его интересы, принимает решения, действующие на территории 

Володарского муниципального округа. 

Депутаты за отчетный период осуществляли свои полномочия  

на непостоянной основе. На постоянной основе работал только председатель 

Совета. 
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На первом заседании были образованы постоянные комитеты Совета: 

по вопросам регламента, законодательства, правопорядка, депутатской 

этике; 

по вопросам бюджета, налогов, экономической политики, 

предпринимательства и коммунальной собственности; 

по вопросам аграрной политики, промышленности, жилищно-

коммунального хозяйства, природопользования и земельных отношений; 

по вопросам социальной политики, образования, культуры, молодежной 

политики, туризма, физической культуры и спорта. 

В октябре 2023 года была зарегистрирована фракция Всероссийской 

политической партии «Единая Россия», в состав которой вошли 10 депутатов.  

Хочется отметить, что состав депутатского корпуса профессионально 

подготовленный, с высоким образовательным уровнем и богатым жизненным 

опытом - это руководители предприятий, организаций, работники бюджетной 

сферы, люди, пользующиеся уважением жителей округа, ежедневно решающие 

проблемные вопросы, умеющие принимать важные решения и нести  

за них ответственность. 

Законом Донецкой Народной Республики от 6 апреля 2023 г. № 438-ІІНС 

«Об образовании на территории Донецкой Народной Республики городских  

и муниципальных округов, установлении их границ» был создан Володарский 

муниципальный округ, поэтому основная деятельность депутатского корпуса  

в 2023 - 2024 годах была направлена на формирование и совершенствование 

правовой базы, обеспечивающей качественное решение вопросов местного 

значения в области социальной, экономической и бюджетной политики. 

Главными критериями, которыми руководствовались депутаты - законность, 

ответственность, открытость перед избирателями. 

25 октября 2023 г. решением Совета был принят Устав муниципального 

образования Володарский муниципальный округ (далее - Устав), принятие 

которого находится в исключительной компетенции представительного органа. 

Устав представляет собой своеобразный свод норм, регулирующих 

жизнедеятельность нашего муниципального образования. Это основной 

кодификационный нормативный правовой акт, являющийся своего рода малой 

конституцией на территории Володарского муниципального округа.  

Устав является базой для правотворческой деятельности органов 

местного самоуправления, которые, исходя из положений Устава, 

осуществляют более детальную регламентацию муниципальных отношений. 

Он обладает высшей юридической силой по отношению к нормам, 

принимаемым органами местного самоуправления или местным сообществом 

непосредственно. Все нормы должны соответствовать Уставу,  

его концептуальным положениям и принципам.  

Полномочия Совета, определенные пунктами 1 и 2 статьи 26 Устава  

по принятию нормативно-правовых актов, осуществляются исключительно  

на заседаниях, которых за отчетный период было проведено 37. 

На заседаниях было принято 175 решений, которые предварительно были 

рассмотрены на заседаниях постоянных комитетов Совета, из них:  

по Уставу муниципального образования - 9; 
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по проведению публичных слушаний - 9; 

по официальной символике округа - 1; 

по вопросам бюджета - 24; 

по распоряжению имуществом - 21; 

по вопросам, регламентирующим деятельность Совета и Администрации 

Володарского муниципального округа - 107; 

по другим вопросам - 4. 

В рамках заседаний были заслушаны отчеты отделов и управлений 

Администрации Володарского муниципального округа: 

о готовности объектов жилищно-коммунального хозяйства, социальной 

сферы, коммунальных предприятий к работе в осенне-зимний период 2024-

2025 годов; 

о военно-патриотическом воспитании молодежи; 

о формировании здорового образа жизни у школьников; 

о противопожарной безопасности; 

о реализации молодежной политики на территории округа. 

Была рассмотрена и одобрена муниципальная программа «Формирование 

современной городской среды на территории округа на 2024-2030 годы». 

Статьей 15 Регламента Совета определено, что обязанностью депутата 

является личное участие на заседаниях Совета и рабочих органов Совета.  

Средняя явка на заседаниях Совета составила 76%. При этом надо 

отметить, что часть депутатов часто пропускают заседания. 

В работе 37 заседаний Совета депутаты приняли участие:  

Волосович А.В.  – 78% 

Воробьева Т.В.  – 83 % 

Мороз В.В.  – 84 % 

Жук Н.А.   – 92% 

Каира Н.Н.   – 59% 

Катрич Р.Н. – 86% 

Крючко В.И.  – 95% 

Кунак Н.А.  – 100% 

Осипов А.Г.  – 51% 

Рыбкин А.А.  – 59% 

Тарасенко О.Н.  – 20% 

Ткачук Б.Б.  – 73% 

Фогт И.Н.   – 70% 

Шахидан П.К.  – 92% 

Щербина В.А.  – 78% 

Якименко А.В.  – 97% 

В ходе подготовки проектов решений, при рассмотрении  

их на комитетах и заседаниях, депутаты принимали активное участие.  

Как председатель Совета, я благодарна депутатскому корпусу  

за выступления, обсуждения, замечания и предложения, высказанных  

по принимаемым решениям.  

Заседания Совета проводились в открытом режиме с участием Главы 

Володарского муниципального округа, заместителей Главы Администрации 
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Володарского муниципального округа и начальников отделов, представителей 

прокуратуры.  

Все проекты решений до их рассмотрения на заседаниях, в обязательном 

порядке рассматривались на заседаниях постоянных комитетов, которых 

состоялось 53. Депутаты заслушивали пояснения специалистов и вносили свои 

предложения.  

Постоянным комитетом по вопросам бюджета, экономической политики, 

предпринимательства и коммунальной собственности проведено  

24 заседания. 

Постоянным комитетом по вопросам регламента, законодательства, 

правопорядка и депутатской этики - 20 заседаний. 

Постоянным комитетом по вопросам аграрной политики, 

промышленности, жилищно-коммунального хозяйства, природопользования  

и земельных отношений - 6 заседаний. 

Постоянным комитетом по вопросам социальной политики, образования, 

культуры, молодежной политики, туризма, физической культуры и спорта - 3 

заседания. 

Следует отметить, как положительный факт, что ни в прошлом году,  

ни в целом за период работы Совета первого созыва мы не допустили  

ни одного переноса заседания Совета по причине отсутствия кворума. 

Совет, с начала своей деятельности, ведет активное сотрудничество  

с органами прокуратуры, с которыми проводятся постоянные консультации  

по принимаемым нормативно-правовым актам, копии принятых решений 

направляются в прокуратуру для получения заключения о соответствии 

федеральному, республиканскому законодательству и наличия  

в них коррупционных факторов. 

За отчетный период поступило три протеста прокурора Володарского 

района на принятые решения: 

по утверждению положения о порядке и условиях командирования, 

возмещения расходов, связанных со служебными командировками; 

по Уставу муниципального образования Володарский муниципальный 

округ; 

по установлению и введению на территории Володарского 

муниципального округа земельного налога. 

Все протесты прокурора были рассмотрены на ближайших заседаниях,  

в решения были внесены изменения и дополнения по требованиям прокурора.  

 

Публичные слушания 

При обсуждении вопросов, затрагивающих интересы большинства 

граждан, проводились публичные слушания. В 2023-2024 годах были 

назначены и проведены публичные слушания по проекту Устава Володарского 

муниципального округа, внесения в него изменений, по проекту бюджета 

Володарского муниципального округа на 2025 год.  
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Работа с населением 

  

Неотъемлемой частью в работе депутатов является работа с населением. 

Это приемы граждан, рассмотрение жалоб и обращений жителей, 

непосредственное обсуждение и решение вопросов в ходе проведения встреч, 

взаимодействие со службами. 

Каждый депутат, на своем закрепленном участке, работал с населением 

по самым разнообразным вопросам. Анализ поступивших обращений  

за отчетный год показал, что высокое количество обращений граждан  

по проблемам жилищно - коммунального хозяйства, по социальным вопросам, 

по вопросам медицинского обслуживания, по безопасности дорожного 

движения, вызванного плохим состоянием дорожного покрытия,  

по освещению населенных пунктов округа, пассажироперевозкам 

автотранспортным предприятием и другие.  

Все поступившие обращения рассмотрены. По мере возможности, 

оказано содействие в разрешении тех или иных возникших вопросах.  

По нерешенным самостоятельно вопросам, депутаты обращались  

за содействием к Главе Володарского муниципального округа и заместителям 

главы Администрации Володарского муниципального округа, руководителям 

учреждений и предприятий. 

  На прием к депутатам обратилось 692 избирателя округа,  

из них к председателю Совета - 189. 

  По обращению 32 жителей округа проводилось обследование  

их жилищно-бытовых условий, с целью уменьшения размера платежей  

по коммунальным услугам и для решений вопросов в суде. 

В течение года депутатами проведено 26 встреч с населением округа  

и 32 встречи с трудовыми коллективами. 

 

Оказание помощи 

 

Депутаты активно поддерживали связь с территориальными отделами 

Администрации Володарского муниципального округа, учебными заведениями 

округа, бюджетными учреждениями, хозяйственными предприятиями. 

Оказывали им содействие в решении многих вопросов.  

Так, депутат Катрич Р.Н. регулярно вывозил мусор с территории 

Республиканского округа, приобретал запчасти для школьного автобуса, 

предоставлял стойматериалы и оказывал помощь в ремонте водопровода  

и водонапорной башни в с. Республика, восстанавливал двери  

в Республиканском ФАПе, силами своего фермерского хозяйства проводил 

ямочный ремонт на трех улицах. 

При содействии депутата Осипова А.Г. восстановлена крыша  

в многоэтажном доме в с. Македоновка, заменена система водоснабжения  

в с. Боевое, разработана документация по электроснабжению и газоснабжению 

в 105 пожарно-спасательной части пгт Володарское. 
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Депутат Ткачук Б.Б. оборудовал детскую площадку в с. Федоровка, 

приобрел для Новокрасновского клуба роутер, оказывал помощь жителям  

с. Новокрасновка в кронировании деревьев.  

Депутат Рыбкин А.А. предоставил строительные материалы  

для благоустройства кладбищ в селах Кальчик и Гранитное, детской 

спортивной площадки и братской могилы воинов Великой Отечественной 

войны, в реализации национального проекта «Формирование современной 

городской среды» в с. Кальчик. 

Депутаты Катрич Р.Н., Каира Н.Н. и Кунак Н.А. поддержали вокальный 

ансамбль «Надежда» Малоянисольского СДК во время их участия  

во Всероссийском конкурсе «Малая Родина – великие песни», ставшего 

лауреатом конкурса, передав им на поездку 60 тысяч рублей. 

Депутатом Крючко В.И. проводилась поддержка детей - инвалидов, детей 

сирот, детей, находящихся в приемных семьях. Оказывалась адресная помощь 

нуждающимся продуктовыми наборами. Приобретена инвалидная коляска для 

офицера запаса Воронова А.Г. Переданы игрушки и школьные принадлежности 

в детские сады пгт Володарское, сел Тополиное и Малиновка. 

Депутатами Фогт И.Н., Ткачуком Б.Б., Катричем Р.Н., Крючко В.И., 

Кунак Н.А. приобретались сладкие подарки для детей ко Дню защиты детей  

и новогодним праздникам. 

Депутатами и аппаратом Совета было закуплено и доставлено в пункт 

временного размещения лиц, эвакуированных из зоны боевых действий в селе 

Заря: 20 комплектов постельного белья, одеял, подушек, полотенец, средства 

личной гигиены, сантехника, для работы кухни необходимая утварь, два ящика 

чая. Общая сумма затраченных средств составила 155 тысяч рублей.  

 

Участие в мероприятиях 

 

Многие депутаты принимали активное участие в мероприятиях, 

проводимых как на закрепленных территориях, так и в округе. Участвовали  

в торжественных собраниях к государственным праздникам, возлагали цветы  

к памятникам погибших односельчан в годы Великой Отечественной войны  

9 мая и на дни освобождения поселка и сел округа. 

Депутаты Крючко В.И. и Кунак Н.А. участвовали в спортивных 

соревнованиях, проводимых ДЮСШ и центром физического здоровья 

населения «Спорт для всех». 

Депутаты Шахидан П.К. и Фогт И.Н. совместно с учениками 

Тополинской и Зарянской школ участвовали в акции «Декада добрых дел», 

изготовили окопные свечи для защитников наших рубежей.  

Депутаты Мороз В.В., Волосович А.Н., Кунак Н.А., Каира Н.Н.,  

Крючко В.И., Шахидан П.К. приняли участие в акции «Собери ребенка  

в школу». Были приобретены и переданы нуждающимся канцтовары и рюкзаки. 

Депутат Мороз В.В. вела активную публичную деятельность, часто 

печаталась в местной газете «Заря Приазовья», участвовала в конкурсе «Лидеры 

села», является членом Женского клуба. 
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Обучение 

 

Обучение в Российской академии народного хозяйства  

и государственной службы при Президенте Российской Федерации (Высшая 

школа государственного управления) по дополнительной профессиональной 

программе «Организация деятельности представительного органа 

муниципального образования и местных депутатов» прошли 6 депутатов 

(Якименко А.В., Ткачук Б.Б., Мороз В.В., Шахидан П.К., Фогт И.Н., Волосович 

А.В.). 

Также в РАНХИС обучалась председатель Совета Кунак Н.А. по двум 

программам: «Руководитель представительного органа местного 

самоуправления Донбасса и Новороссии» и «Команда Донбасса  

и Новороссии. Муниципальный уровень». Общая сумма часов обучения 

составила 432 часа (54 дня). 

Также Кунак Н.А. прошла обучение в Национальном исследовательском 

университете «Высшая школа экономики» по образовательной программе 

«Управление политической повесткой региона». 

В обучающей лекции "Просветительский маршрут для служащих 

Донецкой Народной Республики", которая проводилась лекторами Российского 

общества "Знание" приняли участие 8 депутатов (Крючко В.И., Волосович А.Н., 

Кунак Н.А., Рыбкин А.А., Фогт И.Н., Шахидан П.К., Щербина В.А.,  

Якименко А.В.). 

 

Работа аппарата муниципального совета 

 

Организационное, правовое и техническое обеспечение деятельности 

депутатского корпуса округа, согласно Регламента, возложено на аппарат 

Совета, который: 

обеспечивал подготовку и проведение заседаний Совета; 

вел и оформлял протоколы заседаний Совета; 

оказывал помощь депутатам в осуществлении ими своих полномочий  

на закрепленных территориях; 

обеспечивал взаимодействия Совета с Администрацией Володарского 

муниципального округа, Главным управлением внутренней политики 

Администрации Главы ДНР, Народным Советом ДНР. 

Аппаратом Совета осуществлялась работа по подготовке  

и предоставлению принятых нормативных правовых актов в Министерство 

юстиции Донецкой Народной Республики для официального опубликования  

в Государственной информационной системе нормативных правовых актов  

и для включения их в Регистр муниципальных правовых актов Донецкой 

Народной Республики.  

Деятельность Совета освещалась на официальном сайте Володарского 

муниципального округа, в газете «Заря Приазовья». 

Уважаемые коллеги, наш созыв отработал немногим более года, однако 

остается достаточно много нерешенных вопросов и проблем. Убеждена,  

что все мы с высокой ответственностью продолжим свою работу и единой 
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командой совместно с Главой Володарского муниципального округа  

и Администрацией Володарского муниципального округа направим силы  

и возможности на дальнейшее социально-экономическое развитие нашего края, 

создание необходимых условий для жизни наших избирателей. 

 
 


